

## *Dr. Ney Bienvenido Arias Lora*



### *Pionero de la Neurocirugía en la República Dominicana*

**N**ey Bienvenido Arias Lora nació el 30 de diciembre de 1926 en San Pedro de Macorís. Se graduó de Doctor en Medicina en la Universidad de Santo Domingo en 1950. Realizó estudios de postgrado en Cirugía General y Neurología Clínica en Bellevue Medical Center de New York, Neurología en Lahey Medical Center de Boston y en Radcliffe Infirmary de Oxford, Inglaterra. Es pionero de la Neurocirugía dominicana y fundador de la Residencia de Neurocirugía del Hospital Salvador B. Gautier.

Su carrera docente se inicia en 1966 en la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD) como Profesor Adjunto de Neurocirugía (1966-1998) y luego pasa a ser Profesor Titular de esta asignatura desde 1998 hasta su muerte. Fue, además, profesor de Neuroanatomía y Neurocirugía de la Universidad Central del Este (1974-1994) y profesor de Neuroanatomía de la Universidad Católica Madre y Maestra (1977-1978). En el año 2003 fue exaltado a la categoría de Profesor Meritísimo de la Facultad de Ciencias de la Salud de la UASD.

En su ejercicio profesional ocupó los cargos de Jefe de Servicio de Neurocirugía del Hospital Dr. Salvador B. Gautier (1963); Neurocirujano del Hospital Dr. Ramón Lara, de la Fuerza Aérea Dominicana (1963-1985) y Neurocirujano del Hospital Central de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional (1963-1985).

Es autor de los libros: Cátedras de Neurocirugía, 1978; Apuntes hacia una Historia de la Neurocirugía en la República Dominicana 1998; Neurocirugía: Experiencia personal en 44 años de ejercicio y descubrimientos notables en la segunda mitad del siglo XX (inédito), y Ney B. Arias: Autobiografía (inédito).

Perteneció a sociedades científicas como el Colegio Médico Dominicano, de cuya regional del Distrito Nacional fue presidente (1964-1965); Agrupación Médica del Instituto Dominicano de Seguros Sociales, Colegio Dominicano de Cirujanos; Sociedad Dominicana de Psiquiatría, Neurología y Neurocirugía, de la cual fue fundador y presidente (1971-1972), Sociedad Dominicana de Pediatría, Sociedad Dominicana de Ortopedia y Traumatología, Colegio Americano de Cirujanos, Asociación de Cirujanos Neurológicos del Caribe, Colegio Internacional de Cirujanos; Federación Mundial de Sociedades Neuroquirúrgicas, de cuyo Comité de Ética fue miembro (1980-1984), entre otras.

Participó activamente en la vida política del país como miembro del Partido Reformista Social Cristiano, del cual llegó a ser vicepresidente y presidente en funciones.

Ocupó las siguientes posiciones públicas:

- Secretario de Estado de Salud Pública en dos ocasiones (1977-1978 y 1986-1989)
- Director general del Instituto Dominicano de Seguros Sociales (1989-1994)
- Asesor médico del Poder Ejecutivo (1994)
- Embajador extraordinario y cónsul general en Japón (1994-1996)
- Regidor del Ayuntamiento del Distrito Nacional (2002-2006)

En 1973 fue condecorado por el Estado Dominicano con la Orden de Duarte, Sánchez y Mella en el Grado de Caballero. Estuvo casado con la señora Elizabeth Schecker. Tuvo cinco hijos: Karen, Ricky, Patricia, Diana y Ney.

El doctor Arias Lora falleció en la ciudad de Santo Domingo el día 6 de enero de 2007, a los ochenta años de edad.